



## SWISS AMATEUR RADIO TELEPRINTER GROUP

### Sektion Zürich - HB9ZRH

[www.swiss-artg.ch](http://www.swiss-artg.ch)

RENATO SCHLITTLER, HB9BXQ - PRÄSIDENT

## Jahresbericht des Präsidenten für das Vereinsjahr 2021/22

Version 1.0

Liebe Funkerkollegen

Wegen der Corona-Einschränkungen anfangs 2022 findet die 30. Generalversammlung erst heute am 1. Juni 2022 statt. Der Jahresbericht umfasst daher den Zeitraum vom 1. September 2021 bis zum 31. Mai 2022.

Unsere Anlagen auf dem Üetliberg (Packet-Radio-Digipeater, D-STAR-Relais, HAMNET) funktionierten ohne Störungen. Zusätzlich zu diesen Anlagen wurden im Frühling 2022 auf dem Uetliberg ein LoRa-APRS-Gateway eingerichtet sowie der 70-cm-Link-TRX (Packet-Radio) zur Übermittlung von weiteren digitalen Betriebsarten umgebaut. Details dazu finden sich im Jahresbericht unseres technischen Leiters HB9PAE.

Der Standort Oerlikon ist unterdessen geräumt, das noch brauchbare Material wurde eingelagert oder wird günstig weitergegeben.

Jeweils am ersten Donnerstag im Monat fand der SWISS-ARTG-Lunch im Restaurant Trambli in Zürich statt. Das Treffen ist beliebt, rund 10 OM nahmen regelmässig daran teil.

Die Mitgliederzahl in unserem Verein HB9ZRH blieb praktisch konstant. Heute haben wir total 52 Mitglieder, eines mehr als an der letzten GV Ende August 2021.

Da der Vorstand der Sektion Zürich praktisch identisch mit dem der SWISS-ARTG (HB9AK) ist, fanden im vergangenen Jahr keine eigenen Vorstandssitzungen statt. Die Themen von HB9ZRH wurden jeweils an den regulären Vorstandssitzungen der SWISS-ARTG (HB9AK) besprochen.

#### **Ausblick:**

Nach wie vor ist es schwierig, neue Leute zu finden, die den Betrieb und den Unterhalt der Anlagen auf dem Üetliberg besorgen. Auch die Nutzung der Anlagen ist eher gering, vor allem Packet-Radio wird kaum noch genutzt, und auch die WINLINK-Gateways haben wenig Traffic. Vielleicht vermag der LoRa-APRS-Gateway oder der Echo-Repeater den einen oder anderen wieder für Versuche mit der Digitaltechnik im Amateurfunk anzuspornen.

Solange die Anlagen auf dem Uto noch problemlos funktionieren und dank der Grosszügigkeit des Besitzers des Hotels Uto Kulm weiterhin keine Betriebskosten anfallen, kann der Betrieb in gewohntem Rahmen weitergeführt werden.

Zürich, 1. Juni 2022

Der Präsident

Renato Schlittler, HB9BXQ